
网传一次性筷子能变笋干

网友实验：怎么泡都不可能变软

最近，一条“不良商家用一次性筷子制
笋干出售”的消息在微博上流传，发布者言
之凿凿地以

12

张实验组图，“恶心解密”一
次性筷子变笋干的全过程。这条微博，让不
少爱吃竹笋的网友心有余悸， 大家纷纷惊
呼：一次性筷子在酒水油烟中“洗个澡”，就
能变成餐桌上华丽的笋干？ 我们是不是已
经吃了很多筷子？

对此， 科学松鼠会的植物学博士史军
告诉记者，这个信息是个彻头彻尾的谎言，

之前他按照发帖者提供的做法进行了多次
实验，证明筷子变竹笋完全不可能实现。

微博热传
一次性筷子“洗澡”后变笋干

一条《用一次性筷子制成笋干全过程》

的微博最近受到网友的关注。 发帖人以图
文结合的形式， 通过

12

张图片分解步骤，

“解密”一次性筷子摇身变成竹笋走上大众
餐桌的过程。

据该微博介绍，首先，准备一把一次性
免洗筷子， 就是大家平时在快餐店吃饭常
见的普通一次性免洗筷。第二步，将筷子剪
成适当的大小，约普通手指长短。第三步，

将剪好的筷子放入高度白酒中浸泡两到三
天（有的饭店为了省钱就直接用酒精甚至
是甲醇来泡）。第四步，筷子浸泡两天后加

入白糖、食盐、酱油。第五步，将筷子用小火
炖煮。第六步，起锅，将筷子连水倒入空瓶
子内，盖上盖放置一段时间。第七步，筷子
会将汤汁全部吸收。 第八步， 筷子变成笋
干。接着，就可以下锅炒，变成上桌的菜了。

网友实验
筷子煮了三天也没变软

虽然图文并茂，看似言之凿凿，但筷子
真的能变笋干吗？既然有质疑，那就用事实
来说话吧。 科学松鼠会会员史军按照网传
“筷子变笋干”的做法进行了实验，结果完
全粉碎了筷子变竹笋的谎言。

为了考证这个传言的真实性， 史军按
照网帖说法，在家如法炮制———“先用高度

白酒（用的是
62

度的老白干，度数应该是够
高了）浸泡两三天，然后加入糖、酱油调味，

小火炖煮， 然后等着这些筷子吸收完汤
汁”。

史军的实验结果显示，三天过后，那些
用于实验的筷子依然坚挺，能够力透纸背，

跟笋干的柔、 韧、 脆有天壤之别。“很难相
信， 黑心商家能用这种东西来欺瞒越来越
精明的消费者。”

史军随后从科学角度进一步揭露指
出，筷子变竹笋根本不可能。植物细胞外面
都包裹着主要由纤维素构成的外壳———细
胞壁，我们要咬破这层壳，才能获取到蔬菜
里面的营养（淀粉、蛋白质、脂肪等）。随着
植物的生长， 细胞壁沉积了越来越多的纤
维素和木质素，厚度增加。制作一次性筷子

的原料用的就是（桦木、竹子）富含纤维素
和木质素的部分。 那网传的招数能不能把
纤维素和木质素处理成我们能吃的东西？

史军表示，如果几个步骤就能让时光倒流，

很多科学家都要失业了。 单单把植物木质
素分离掉，就已经让科研人员焦头烂额了，

对我们的家庭炉灶来说， 更是不可能的任
务。如果能把木质素和纤维素“穿越”回他
们的幼年时代， 你就算破解第二代生物能
源的瓶颈啦。

史军亲自实验， 并公布实验全过程的
做法，受到网友肯定，“实验党真给力”，“这
追求真相的精神实在是要赞”。

记者追溯
这个谣言是日本“进口”的

记者调查发现，关于一次性筷子变笋干
的谣言其实已在网上流传了很久，但由于有
图有解说还有详细过程， 蛊惑力相当强，此
次大范围传播仍然有不少人上当转发。

知乎网网友李颖对这条谣言关注已
久，她告诉记者，她发现它最早应该是

2007

年
4

月
1

日被日本人炮制出来的， 现在在日
本的有些网站上还能检索到最早的“筷子
变笋干”的记录。注意这个日期，这明显是
个愚人节玩笑。接下来，谣言传入我国台湾
和香港等地， 但当时记录该谣言的论坛页
面现已无法访问。不过线索没有终止，接下
来， 有历史记录的中文版页面在网易海外
版出现了。接下来，便一发不可收，天涯、猫
扑等大热论坛开始盛传了， 传谣者配上了
中文说明，并

PS

了图片，接着就是校内网、

开心网等等，现在又发到了微博上。

“其实大家看到此类信息的时候，可以
上网搜索一下，切勿轻信。”网友建议，大家
在转发未核实的信息前最好能多个心眼，

莫作传谣人。

〉〉〉

烈日下等红灯，“烤”得直跺脚

网友盼街头搭起遮阳篷

点击事实
“好热的天， 街上的柏油路都要晒化

了，在路口等信号灯的亲们伤不起啊，能不
能在大点的十字路口安装遮阳篷？ 有了遮
阳篷，人们肯定会自觉地在下面等信号灯，

‘中国式’ 过马路应该也会有所改观吧！”

5

月
13

日，网友“天亮说晚安”在大河论坛上提出
的建议，引来无数网友直喊“顶”。

一座遮阳篷彰显人文关怀

大河网网友“苏格拉没有底”：去年在
武汉看到过这样的遮阳篷，很实用，大家等
信号灯的时候都在下面纳凉， 建议河南也
推广一下，一点小改变，彰显的是一个城市
的人文关怀。

大河网网友“张小绿”：这个建议不错，

现在郑州的路越修越宽， 有的信号灯要等
一分多钟，尤其是农业路经三路交叉口、农
业路花园路交叉口，绝对有必要！

大河网网友“

hengsky

”：城市建设就是
要以人为本嘛， 这样的遮阳篷不但可以遮
阳，还可以避雨啊，不光是那些行人，也能
给路边的交警或是协管员提供一片阴凉。

好事做好，遮阳篷别成了广告牌

大河网网友“思念青若”：路口安个遮
阳伞是好事儿，但是要管理好，千万别成了
广告牌， 以前就有网友贴出低俗广告遮阳
篷，实在有碍观瞻！

大河网网友“熊猫下乡”：遮阳篷要好好
规划下，要实用也要好看，可以根据每个城市
的特色来做，成为宣传城市的另一个窗口。

大河网网友“醒世谎言”：要好好论证
了再放，哪些路口需要放，放在什么位置，

放多高，放多大，都应该讲究，要是设置不合
理，不但无法发挥最大效用，还会阻碍视线。

怀念大树底下好乘凉的日子

大河网网友“绿城小
Z

”：还是怀念以前
啊，虽然没有这么多的高楼大厦，道路也没
有这么宽，但是绿树成荫，再好的遮阳篷也
不如天然的树木，如果有可能，还是多种些
树吧，遮阳又净化空气。

大河网网友“斯德哥尔摩”：夏天的时
候最喜欢郑州的人民路， 根本不需要遮阳
篷。 两边的法桐带来的清凉是风扇无法代
替的， 如今的绿城已经变成“钢筋混凝土
城”了，真想回到过去。

大河网网友“记小楠”：都说大树底下

好乘凉啊，要是十字路口留两棵树就好了，

有了树阴，神马高温都是浮云。
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新 闻 跟 帖

@

人民日报：【一名
80

后青年的来信：谁说我们是“垮掉的一代”】上
世纪八十年代出生的我们，经历过高校扩招、自主择业、房价高涨的洗
礼，逐步成为各行各业的骨干和中坚。青春不该只有迷惘、颓废的定义。

不安于按部就班成长，对陈旧思想、观念和做法敢于直言抨击和挑战突
破。关键时刻，站出来担起重任。

@

张欣：马云退休像一面镜子照着每位在职
CEO

。商界有马云这样
49

岁就退休的，也有巴菲特这样
84

岁还在职的
CEO

。我们还没有办法衡
量得失。苹果和微软失去了老乔和盖茨都有硬伤，没有马云做

CEO

的阿
里巴巴会怎么样？但愿马云“退休”的梦想可以实现，退出商场，去哪个
战场呢？

@

新华视点：【危害公共安全，必将受到法律严惩】一天之内，

5

个航
班接到虚假威胁信息，数百名乘客担惊受怕。“诈”飞机的人无论出于何
种目的，不知他们知不知道去年“

8

·

30

”深航航班案中，熊某为了小小私
利，一个虚假恐怖电话就给自己带来了

4

年牢狱之苦。严重危害公共安
全和公共利益，必将受到法律的严惩。

@

假装在纽约：你羡慕别人月薪几万
,

却不知道他日日加班到深夜
的辛苦。你羡慕别人说走就走到处游玩的自由

,

却不知道他为这份自由
放弃的东西。一切都有代价，无论是财富，事业，爱情，还是自由。别人永
远是别人。别处永远在别处，等你走过去，你现在身处的地方又会成为
你的别处。所以不必羡慕。生活不在别处，在此处。

@

财经网：【女司机被碰瓷者扇耳光当场掏
2000

元请路人报仇】前
天上午，大连一碰瓷男子因为没有讹到钱，打了女车主一耳光还骂骂咧
咧。女车主气得掏出

2000

元，对围观的人喊“今天我把钱放这了，谁把他
扇一顿，这钱就是谁的！”两年轻小伙子冲上去就给碰瓷男一顿耳光，随
后俩人一人拿了

1000

元走了。

@

互动百科：【

IN

词：双盲现象】双盲现象指中国大学生盲目留学和
盲目回国的现象。虽然留学人数每年递增，但众多留学生在海外的求学
之路却遭遇到坎坷，留学这笔投资是否值得？毕业后盲目留学、归国后
盲目就业，导致了海归学生出现留学就业的两重困境。

@

人民日报：本科生
100%

自主选专业，在不少高校眼里是“不可能
完成的任务”。 中科大本科生招生规模始终控制在每年

1800

人左右，本
科生与专任教师比约为

5∶1

。有学生说，很多人进校并不以就业为目的，

不少立志当科学家，这也导致没有出现扎堆选“热门”专业现象。

@

南都周刊：【金价大跌
3.7%

“中国大妈”最惨的被套近三成】在前
期长达三周的“抢金潮”中，中国大妈们买入了数百吨黄金，建仓点位并
不算低，也没有抄到名副其实的“底”，上周末金价再次大跌，多数“中国
大妈”进入了被套阶段，最惨者被套深度高达

28%

以上。

@

微天下：【婚礼太豪华增加离婚风险？】英国每日邮报报道
,

想要婚
姻有完美结局，就别花巨资办什么童话婚礼。英国知名家庭律师麦克艾
利斯特称，五年内离婚的夫妇中，有八成表示婚礼花钱太多是离婚原因
之一。学费和高房租已让年轻人承受重压，奢华婚礼更让人喘不过气。

英国年轻人婚礼平均开支超过
3

万英镑。

@

网络新闻联播：任何人只要专注于一个领域，

5

年可以成为专家，

10

年可以成为权威，

15

年就可以成为世界顶尖。也就是说，只要你能在
一个特定领域，投入

7300

个小时，就能成为专家；投入
14600

个小时就能
成为权威；而投入

21900

个小时，就可以成为世界顶尖。但如果你只投入
3

分钟，你就什么也不是。

@

人民日报：【你敢离开网络一年吗？】

Paul Miller

是一名技术文档
工程师，一年前他拔掉网线、关掉

Wi-Fi

，把智能手机换成“傻瓜”手机，

决心离开互联网。一年里他开始深度阅读，减掉
15

磅
,

安心陪伴家人。但
这一年，他有所得也有所失，并深入思考了互联网与自己的关系。你能
忍受没有网络的生活吗？

@

法制晚报：联合国世界卫生组织确定新的年龄分段：

44

岁以下为
青年人，

45

岁至
59

岁为中年人，

60

岁至
74

岁为年轻老年人，

75

岁至
89

岁
为老年人，

90

岁以上为长寿老人。感谢联合国，让我找回了青春。

@

凤凰卫视：【感悟】赵薇：拍完《致青春》后我觉得自己做演员的时候
太懒了，不够吃苦，不够努力。因为当演员从不会看那么多遍剧本，但是做
导演却几乎要把剧本翻烂了，每个人物都要“了熟于心”，每个人物都要自
己会演，所以我等于演了这戏里所有的角色，虽然我只是在镜头后面。

@

南方日报：【广州个人考驾照仅少数人成功多与驾校有关】据知
情人透露，目前已经成功拿到驾照的个别市民，不少都是与驾校有着千
丝万缕的联系，他们或是驾校教练或老板的朋友、亲戚，或本身就是驾
校的经营管理人员。

@

王志安：很多人对阡陌相连的乡村充满憧憬，以为那是世外桃源，

我的感觉恰恰相反。农村缺少最基本的公共服务，村民也很难通过自治
提升服务。污水横流，垃圾遍地，但你要说每家收几块钱打扫一下，根本
没可能。产权保护，制度约束，弱得一塌糊涂。城市化带来的最重要的是
什么？是有了最基本的法制。

@

江西日报：江西上饶
16

岁高中生为了被自己心仪的兰州大学录取，

入侵兰州大学党委宣传部网站，并留下号码供老师联系。据悉
,

该高中
生姓郑，一直有个考上兰州大学的梦想。入侵官网，只为吸引校方注意。

提醒：入侵正式机构官方网站可能已触犯法律。

@Vista

看天下：波士顿爆炸案嫌犯焦哈尔·察尔纳耶夫因为拥有英
俊外貌，成为美国少女争相追逐的“白马王子”，数千名少女在社交网上
表达对焦哈尔的爱慕之情。此外，脸谱网“焦哈尔·察尔纳耶夫是无辜
的”的论坛中，已有逾

8000

名追随者。

@

思想聚焦：【母亲一生中常说的八个“谎言”】

1.

饭不够，母亲说，我
不饿。

2.

家没钱，母亲说，我不喜欢新衣服。

3.

东西少，母亲说，我不爱吃。

4.

早起晚睡，母亲说，我不困。

5.

疲惫不堪，母亲说，我不累。

6.

外出没钱
买饮料，母亲说，我不渴。

7.

给母亲寄钱，母亲说，我不缺钱。

8.

患病住院，

母亲说，我不疼。

@

第一财经日报：【日本
3/4

的人不打车】东京从市中心到机场打车，

66

公里要花
300

美元。对于日本本国人来说，打车是奢侈的，全日本几乎
3/4

的人都不打车，东京
65%

人不打车。东京轨道交通十分发达，走几步
就能到地铁、城铁站

,

没必要打车。出租车业更趋向提供高质量服务，特
别是针对一些特定人群。

@

刘兴亮：当诺基亚还沉醉于自己的成功时，乔布斯的苹果已经潜
入；当苹果成为街机的时候，三星已经傲视天下；当中国移动沾沾自喜
为中国最大的通信商时，浑然不觉微信客户已突破

4

个亿；当中国银行
业赚的盆满钵满高歌猛进时，阿里巴巴已经推出网络虚拟信用卡。不要
说停止创新，就是慢一点都有可能被淘汰出局。

@

俞敏洪：在大学里，得意的人不要在同学面前太得意，越有才华
有资源应该越谦虚，否则招人嫉恨；失意的人不要太在意，因为失意一
般不会伴随你一辈子，努力和机会会让很多人的失意终成得意。大学宿
舍生活，最忌炫耀和小气，炫耀招恨，小气添堵。如果宿舍有个大哥大姐
类的人特大方公平，宿舍就会和气很多。

来源：新浪微博

街头遮阳篷。 资料图片

〉〉〉

谣言是这样的
：一次性筷子剪开分段

，经过浸泡加料等等处理
，和笋干的口感

、外形都非常像

网友实验：

用谣言中的做法处理一次性筷子，

煮了三天后，

那些用于实验的筷子依然坚挺，

能够力透纸背，

支撑饭盒盖

警方称“涉密” 法院判违法

亲人失踪死亡， 家属
怀疑他杀， 警方却拒不立
案，称涉嫌机密。河南省西
平县农民樊晓才的家属，

以诉求警方信息公开的方
式来维权。近日，河南省漯
河市郾城区法院判处警方
所谓“保密”行为违法，要
求其以书面形式向原告方

公布死亡案件的检验、鉴
定和勘验报告。

@laopeng99

：什么保密
啊，亲人没了，自己还没知
情权了？

@

布达拉
2012

：别让“临
时工”、“机密”等说辞成为
万能的挡箭牌。

@

版权：判决具有积极

的指导作用啊！

@

老人：作为执法者之
一的警方如此作为，实在是
对法律的践踏。

@

东营：对公民失踪死亡
都不公开信息，称涉嫌“机密”。

置国家法律于不顾， 是谁给
了他们这样的权力？

@

北京黎元君律师：对
于此判决， 我有三点简评：

法院有所作为才能公正；以
种种借口甚至指鹿为马的
诡辩让人恶心；不能再让行
政捆绑司法。

（据新华报业网）

外貌年龄计算器受网友追捧

牙龈萎缩者，外貌年龄比实际年龄老10岁

你的外貌比实际年龄小还是大？近
日，有网友设计了一款“外貌年龄计算
器”，可以帮你解答这个问题。

“太残酷了，牙龈萎缩、手背青筋暴
露两项，就给我加了

17

岁。”这款“外貌
年龄计算器”一经推出，就受到不少网
友的追捧。网友“

@

坏的风扇”的自测结
果中，牙龈萎缩、手背青筋暴露、毛孔大
给他加了

20

岁，眉毛厚实、嘴唇饱满、面
颊丰满、头发茂密这几项，给他减了

17

岁，综合以后，“

@

坏的风扇”的外貌比
他实际年龄老了

3

岁。

这个“外貌年龄计算器”靠谱吗？福
建医大附属第一医院的吴医生表示，该
“计算器”有一定道理，血管凸出是骨质
丧失、 肌肉萎缩及脂肪丢失的结果，维
生素及水分缺乏会导致指甲未老先衰，

而睾丸激素的分泌， 男性眉毛会更浓，

表明男人的活力依旧。

吴医生说，“外貌年龄计算器”与医

生的“中医望诊”在原理上有一定通性，

但前者娱乐成分多一些，更多的是给网
友一个健康提醒。

网上消费总额大学排行榜出炉，浙大第一

全国超过一半大学生爱网购

近日，

@

支付宝发布了“网上消费
总额大学排名

Top10

”。 根据排行榜显
示，浙江大学学生网上消费总额排名第
一， 华中科技大学与四川大学紧追其
后。此外，川大、中大等高校纷纷上榜，

郑州大学也跻身到了第
10

位。此排行榜
一出，立即引起网友热议。

“有空就上网店逛逛，有‘秒杀’活
动基本不放过。” 这或许是许多网友尤
其是爱好网购网友的习惯。 据了解，全
国超过

55%

的在校大学生都已经加入
网购大军，

@

支付宝发布消息称， 在校
大学生平均每年在网上的消费支出超
过
4000

元，如果按照一位大学生一年生
活费

1

万元计算， 大学生网购族们的生

活费有
40%

都花在了网上。

就读于深圳大学的小梁说：“我最
痴迷网购的时候就是在‘双十一’、圣诞
节等节日，因为那时候很多网店都会有
促销，我们经常逃课回宿舍血拼，甚至
半夜守候。”

欲报新闻专业被记者劝阻

高考志愿填报现场，女
生问记者新闻学如何，记者
马上摇头：这职业看似自由
但压力太大、 工作不定时。

近日， 微博上由此演化出
“欲报体”： 欲报计算机，被
电脑修理工当场劝阻。欲报

医学院，被路边药贩子当场
劝阻。有人调侃道：现在流
的汗与泪，都是填志愿时脑
子里进的水。

@

无脚鸟
1989

：新闻虐
我千百遍， 我待新闻如初
恋。不过，我很想掐死我的

初恋。

@

人民网：各行业网友
吐槽内容： 计算机专业：有
限的青春无限的代码。医学
专业： 我的生命里全是标
本。会计专业：少写一个零，

计算到天明。 土木专业：读
前高富帅，读后又土又木。

@

胡俊
HuJo

：任何职业
都有优劣， 都有职业倦怠，

细细说来都是一大把一大
把的辛酸与埋怨， 其实只
是因为身处其中久了、了
解多了。

20年500名北大保安成大学生

江苏小伙陈胜是中国
传媒大学一名保安，近
日，通过自学练习播音的
他考上传媒大学播音主
持专业第二学位。而保安
中的奇才不止这一人，据
统计，过去

20

年里，北大
保安队先后有

500

名保安
考学深造，有的考取大专
或本科学历，有的考上重
点大学的研究生，有的毕
业后当上了大学老师。有
人感叹，“北大保安真是卧
虎藏龙”。

@

狂飉：靠自己的努力
接近目标，实现梦想，了不
起！人不管在什么环境下只
要坚持学习定能成功。

@

李志起：保安的逆袭
与重点高校的学习环境有
重要关系。

@

明白人：高校保安深
造成才再次验证，人本无差
别，所差的不过是一次平等
的机会而已。

@

单车远子：大学本来
应当是开放的，未来应该更
加走向开放，让更多的市民

去旁听他们的课， 借图书，

学知识
,

拿文凭。

@

叶健微评：这些保安
之所以“励志”，是因为他们
不是开始就优秀，而是通过
奋斗变得优秀。在北大当保
安固然有近水楼台之便，但
若失去壮志雄心，即使身处
名校也恐难华丽转型。弱不
是美，强不是美，由弱到强
才是美。

@

于观：我们没有必要
也不应该由此就放大北大
保安上大学的榜样力量，更
不要误把保安上大学当成
当代青年实现梦想和向上
流通的唯一渠道。这不只是
一部励志大片，传递给社会
更多的应该是“继续学习”

和“终身学习”的信息。


